

te fueron fundadas y son sostenidas las Escuelas Públicas, tuve que luchar con tesoro y constancia para remover, para vencer algunas resistencias, hasta que mis afanes fueron en parte compensados, inscribiend 92 alumnos en el Libro Matricular de esta Escuela. Para lograr tal resultado tuve mas de una vez que ofrecer y dar pequeños objetos de premio a mis discípulos por cada alumno mas que viniera a engrosar nuestras filas.

Entonces como ahora he visto y veo en la generalidad de los niños que asisten a esta Escuela, obreros infatigables y entusiastas de la educación, arde en ellos un gran deseo de conquistarse nuevos compañeros en tan agradable lucha, del saber contra la ignorancia, de la libertad contra la tiranía, de la civilización contra la barbarie.

No quiero ofenderlos atribuyendo tan laudables propositos al solo interes de un pequeño premio, creo que son el efecto de las inmensas ventajas que ofrece la Escuela, de los fraternales sentimientos que abraja el que empieza a conocer su misión en la tierra, es el premio que ellos me dedican en cambio de mi constante afán para hacer de ellos, virtuosos ciudadanos, verdaderos Cristianos, carinosos hijos, ejemplares padres, en una palabra, hombres útiles a Dios, a su Patria, a su familia y a sus semejantes.

Mis deseos de llevar esta Escuela a la mayor altura que me permitan mis débiles fuerzas empiezan a realizarse. Puedo con orgullo decir: que el buen nombre de esta Escuela es hoy conocido en todo el Partido de Lujan.

Ridículo sería atribuir este triunfo solo a mis esfuerzos. Debo consignar en estas líneas, debo declarar en estos momentos que he sido poderosamente ayudado por infinidad de vecinos de esta localidad. Un nombre de mis alumnos, en mi nombre, les doy un millón de gracias y les ruego no se separen de la senda que se han trazado, que a mi turno prometo hacer reales y palpables los beneficios que la Escuela ofrece.

(Continuad )

**BOLETIN DE LA SEMANA.**

**Noticias de Europa**

El teógrafa Marítimo publica las siguientes:  
 Londres, 7 de Octubre.—La tasa del descuento del Banco de Inglaterra continúa siendo a 5 p.  
 Liverpool, 6 de Octubre.—Cueros, mercado quieto, precios a favor de los compradores.

**La situación de la guerra.**

Lopez Jordán ha dado una vuelta a la Provincia y desde Concordia, donde estaba hace doce días, ha marchado de nuevo a los Departamentos del centro y del Paraná, donde debe hallarse ahora.

El ejército del General Vedía poco o nada sabe de Lopez Jordán y ha quedado muy lejos de las últimas columnas de la rebelión.

Escriben a este respecto de la Concordia por el vapor de ayer:  
 Se nos asegura que el General Vedía ha ordenado entrar a marchar con el ejército a sus órdenes, que se encuentra hoy por el Duraznal.

Del enemigo se sabe que ha traspasado sus fuerzas al otro lado del Guareguay y que se dirige en dirección a donde se encuentra el Ministro de la Guerra, Coronel Gaizna.

Hasta aquí las noticias de la Concordia.

La Prensa.

**Armamento para los rebeldes.**

Los gefes de marina Coronel Cordero y Comandante Guerrero, están actualmente en el Alto Uruguay, vijilando el río, para apoderarse de un gran cargamento de armas que los agentes

de Lopez Jordán le mandan del Estado Oriental.

Aquellos gefes tienen dos buques de guerra y fuerzas de infantería y artillería de desembarco.

El armamento que es mucho y muy valioso ha sido llevado ya a la misma orilla del Uruguay.

Esta cerca de Ayapey, a diez leguas mas acá de Santa Rosa.

Un coronel Hipólito Coronado reúne gauchos en el Estado Oriental para organizar un cuerpo que proteja el pasaje de este armamento.

Nuestras fuerzas los asechan y esperan.

La Prensa.

**Invasión de indios.**

Al Sr. Inspector y Comandante General de Armas de la República.

Tengo el honor de comunicar a V. S. para que se sirva llevarlo a conocimiento del Sr. Ministro de Guerra y Marina, que el día 20 del corriente, invadió una partía de indios en número de treinta a cuarenta de la tribu de Ranique, a la frontera Oeste, entre los fortines «Qui-negui» y «Rifles» alcanzando estos hasta la laguna del «Curao» establecimiento de los Sres Unzué, arr batando de afili la yeguada, así como de algunos otros puestos inmediatos.

Después de practicar el robo, aquellos indios se dirigieron al Norte a salir por entre los fortines «Gueva» y «Conesa» estrema derecha de la frontera Oeste, siendo allí dispersados por el capitán D. Camilo García que les sacó al encuentro con veinte y cinco hombres, quitandoles quinientos y tantos animales entre yeguas y caballos.

El Sargento Mayor D. Estevan Sayavedra con un piquete del Regimiento 5º de caballería de línea, que fué tambien estacado con el objeto de perseguirlos les dió alcance fuera de la línea y consiguió batirlos nuevamente, dando por resultado la muerte de un Capitanejo, causand des varios heridos y quitales veinte y ocho caballos.

Con este motivo me permito recomendar a V. S. la actividad y vijilancia que observa el gefe de aquella frontera, pues dió lugar a estas dos invasiones seguidas que han tenido lugar con partidas pequeñas, han sido alcanzadas y severamente escarmentadas, sin conseguir ninguna de ellas llevar nada de lo que habían robado, y es tanto mas notable cuanto por la pequeñez de estas partidas invasoras, se hace muy difícil darles alcance por la rapidez de sus movimientos.

Es igualmente recomendable la conducta y actividad del Mayor Sayavedra y Capitán García, resultando del arrojo de este último recibir una herida de lanza, que aunque leve, hace comprender que sabe estrecharse contra el enemigo.

Dios guarde a V. S

Hilario Lagos.

**Expedición al desierto.**

Hace un año a que una expedición mandada por el Comandante Lagos batió las tolderías del Carique. Pincen tomando prisionera toda la familia de este, incluso el abuelo.

Estos presos están ahora en la Comandancia General de la Frontera Oeste de Buenos Aires, como rehenes por un tratado celebrado entre aquel cacique y el Gobierno.

Entretanto, ha llegado recientemente a esa Comandancia el individuo Juan Masa, con su familia, procedente de la toldería de Pincen.

Declara lo siguiente:

Que ha estado cautivo treinta y seis años entre los salvajes. Que aburrido de tal vida resolvió fugar con su familia.

Que fué alcanzado en su fuga y perleó, habiendo escapado con dos lan-

zazos que se están en camino.

Que Pincen apresta caballos y 400 lanzas para sorprender las fronteras e intentar el rescate de los rehenes citados.

Que la invasión se hará pronto.

En vista de esto, el Gefe de la frontera ha enviado a esta ciudad al Sr. D. Ataliva Roca, con encargo de proponer una nueva expedición a la toldería de ese indio sanguinario, cuyas guardias son ya muy conocidas por dicho Gefe, Teniente Coronel D. Hilario Lagos.

Este gefe tiene suficientes elementos para dar una batida eficaz en el desierto.

La Guardia Nacional de Junin ofrece cien voluntarios y 700 caballos de propiedad particular de los mismos paisanos.

Parece que el Sr. Presidente autorizará hoy mismo la expedición, y que saldrá esta en la presente semana.

La Prensa.

**Ciudadanos meritorios.**

Los paisanos del partido de Junin son tal vez los únicos de la Provincia que conservan ese valor y noble entusiasmo que hicieron de los paisanos de otras épocas heroes y seres admirables.

Apenas se supo hace poco que habia novedad de indios en el Oeste, cuando ellos con su empuje militar el Sr. D. Ataliva Roca, en número de 70, marcharon con armas y caballería propia hacia el lugar del suceso.

En el Oeste se incorporaron al Comandante General de la Frontera, Comandante Lagos, quien tenia 30 hombres del 2º de infantería de línea.

Su jefe allí que no habia invasión de indios y que solo era la tribu de Colique, que hace algunos años vive en paz cerca del Nueve de Julio, la que trataba de sublevarse de acuerdo con los indios de Pincen, quien ha celebrado tambien tratado de paz recientemente.

Llegados a la tribu revolucionaria, el comandante Lagos mandó citar a una reunion a los capitanejos quienes se negaron a ello.

Solo acudió uno y al ver nuestras fuerzas hayó

Le persiguieron y peleó.

Entonces la indiada, por tanto tiempo amiga, y en numero de 200 lanzas se puso en abierta hostilidad.

Los paisanos de Junin no pudiendo soportar la insolencia de aquella banda de revoltosos, le llevaron una carga a fondo, de la que resultaron dos indios muertos y cinco heridos.

Habría continuado la matanza, tal era el entusiasmo de los Junineros; pero el Comandante Lagos con sus fuerzas de línea estuvo a los paisanos y obligo a la indiada a depositar las armas.

Con esta severa lección, los capitanejos entraron al buen camino y allí se les hizo entender que si intentaban otra sublevarción serian castigados con todo rigor.

Fuerzas regulares los observan.

Los paisanos de Junin tuvieron un oficial y un soldado heridos.

Ellos son afortunados a la gratitud de todos, pues el sacrificio que hacen por el suelo en que han nacido es espontáneo y altamente noble.

La Prensa.

**Maiz para Inglaterra.**

Se ha dado principio en la ciudad del Rosario a la exportación de maiz para el extranjero, el cual ha dado buenos resultados con la exportación hecha hasta hoy para el Brasil.

Por los señores don Juan 1000 i en. Esto vendrá a animar mas a nuestros agricultores al saber que a hoy tienen dos plazas mas que consumen sus productos.

La Libertad.

**CRÓNICA LOCAL.**

**Sesión.**—La Municipalidad se reunió el 30 de Octubre para proceder a la confección de la terna que se debe mandar al Gobierno para nombrar el Juez de Paz que debe desempeñar el cargo durante el año venidero y la propuesta de los candidatos para Alcaldes y Tenientes Alcaldes.

Tambien se tomó en consideración varios asuntos entrados en secretaría, entre otros, el exámen del plano de un edificio para escuela rural, propuesto por el Departamento Topográfico. Se encargó al Municipal de I. P. el proyecto de contestación.

**Terna.**—La Municipalidad en su sesión del 30 de Octubre acordó elevar al Gobierno para nombramiento del Juez de Paz la terna siguiente:

- Sr. D. José S. Sosa.
- « « José Goñea.
- « « Rufino Sanchez.

**Alcaldes.**—La lista de candidatos para Alcaldes y Tenientes Alcaldes que la Municipalidad acordó elevar al Gobierno en su sesión del 30 de Octubre es la siguiente:

- Cuartel 1º—Alcalde, D. Marcelino Castro; Tenientes, D. José Chorroarin y D. Manuel Sanz
  - Cuartel 2º—Alcalde, D. Emilio Costa; Tenientes, D. Gerónimo Roman, D. Agustín Alvarez y D. Geravacio Geives.
  - Cuartel 3º—Alcalde, D. Timoteo Gonzalez; Tenientes, D. Gil Torres, D. Julian Lozano y D. Hermenegildo Borja.
  - Cuartel 4º—Alcalde, D. Agustín Ponco; Tenientes, D. Nepomuceno Lastra, D. Octavio Gegena, D. Miguel Melo, D. Simon Cruz y D. Andres Ponce.
  - Cuartel 5º—Alcalde, D. Robustiano Requeira; Tenientes, D. Benigno Morales, D. Domingo Castro y D. Martiniano Sosa.
- Movimiento de policia.**—Por galopar en las calles 20 pesos.

**REVISTA COMERCIAL.**

BUENOS AIRES.

— DIA 27 —

Las entradas de lana no han aumentado como lo creíamos el sábado; estas han sido pocas y la animacion en los compradores continúa hoy como el sábado, realizándose bastantes lotes a precios firmes y algo mejores en clases generales.

— DIA 28 —

Las operaciones de los mercados en lanas no han tenido el interes de ayer; sin embargo se han realizado bastantes lotes con buenos precios, uniformándose las clases mestizas buenas por 70 a 73 ps. y mestizas finas 79 y 81 ps. arroba.

Alguna clase inferior con bastante carterilla por 66 y 68 ps. arb. La fuerte animacion de ayer, ha paralizado el interes de hoy y está en la conciencia de todos que con mas entradas declinarán sus precios, es la razon del estado de plaza hoy.

**ULTIMAS VENTAS.**

Lanas.	
Fina	ps. 79, 80 y 81 arroba.
Buena	77, 76 y 78 id.
Regular	69, 70 y 73 id.
Cueros vacunos.	
Segun condicion ps.	170, 172 y 174 pda.
Cueros de peltro.	
Al barrer	ps. 48 a 55 uno.
Cueros lanares.	
De matadero	26 a 28 r/s. libra.
De campo	23 a 25 r/s. libra.
De corderitos	ps. 9 a 10 docena.
Cérda.	
Mezclas, segun clase, ps.	158 a 170 arb.
Selo.	
Pisado	ps. 28 a 30 arroba.
En panzas	35 a 38 id.
Casco de campo	40 a 41 id.
Trigos.	
Segun clase	ps. 162 a 196 fanega.
Maiz.	
Segun clase	ps. 48 a 55 fanega.
Harina.	
Segun clase	ps. 34 a 35 arroba.